
Maio 2025 - Ano XVIII - Nº 171

Junho Vermelho
Doe sangue, salve uma vida!

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas apoia e incentiva esta causa.

Audiências públicas levam a Câmara a povoados

O Poder Legislativo de Carmópolis de Minas 
realizou, nos povoados da Formiga e Olhos D’água, 
audiências públicas com o objetivo de ouvir as co-
munidades sobre suas necessidades e reivindicações. 
Ambos os eventos contaram com a participação dos 
vereadores, prefeito, secretários, diretores e represen-
tantes da população. Na Formiga, as prioridades en-
volvem  doação da área do campo de futebol ao mu-
nicípio, para ser utilizada no setor esportivo. Outros 
pontos dizem respeito à limpeza de vias, manutenção 
de estradas e instalação de abrigos para alunos que 
aguardam o transporte escolar. Na comunidade de 
Olhos D’água as obras mais importantes envolvem 
iluminação pública, canalização de um córrego e pa-
vimentação de vias.
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Munícipe fala ao prefeito e vereadores, durante audiência na Formiga. Evento no Olhos D’água reuniu vereadores e comunidade.

Jorge, Wagner e Archanjo argumentaram sobre o tema.

*Dirigente sindical reivindica limpeza
 em córrego e aponta outros problemas 

*Projetos, audiência pública e auditoria na 
Prefeitura levam cidadão à Tribuna Livre
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*Transporte individual de passageiros
 é debatido na Tribuna Livre

Mais de R$ 2 milhões 
desaparecem da Prefeitura de Carmópolis 

A Prefeitura de Carmópolis de Minas comuni-
cou à Câmara Municipal uma invasão em suas contas 
bancárias da Caixa Econômica. O crime, ocorrido no 
dia 14 de maio, resultou na realização de transações 
financeiras fraudulentas utilizando recursos do Fun-
do Municipal de Saúde. Ao todo, foram levados R$ 
2.092.000,00. 
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Criado o Serviço de Inspeção 
Municipal (S.I.M)

Iniciativa visa a inspeção industrial e sanitária 
dos produtos de origem animal, preparados, trans-
formados, manipulados, recebidos, acondicionados, 
depositados e em trânsito e bem como os de origem 
vegetal no município. 
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Presidente destaca importância 
de projeto que constitui o S.I.M 

Página 5

Serviço de mototaxista é 
regulamentado no município

O Poder Legislativo de Carmópolis de Minas apro-
vou projeto de lei do Executivo que regulamenta o 
exercício das atividades dos profissionais em trans-
porte de passageiros “mototaxista”, e em entrega de 
mercadorias “motoboy”, com o uso de motocicletas 
e motonetas.
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Conselho 
Tutelar é 

parabenizado 
por ações em 

defesa das 
crianças e 

adolescentes
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Lentidão no
 serviço pode

 deixar estradas 
rurais sem 

patrolamento
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Requerimentos
As ações indivi-

duais e coletivas dos 
vereadores em favor da 
população.
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Governador
 visita a cidade 
e fato repercute 

na Câmara
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Instituída a
 Rua de Lazer em 

Carmópolis de 
Minas
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Lei beneficia com 
transporte 

estudantes de 
ensino superior, 

médio ou técnico
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Parabenizando pu-
blicamente o Conselho Tu-
telar de Carmópolis de Mi-
nas pelo excelente trabalho 
desenvolvido em favor da 
causa, a vereadora Tirzah 
Teixeira de Freitas (NOVO) 
destacou na sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal 
realizada no dia 19 de maio 
de 2025, as ações desenvol-
vidas dentro do “Maio La-
ranja”, campanha de âmbito 
nacional de conscientiza-
ção e prevenção contra o 
abuso e a exploração sexual 
de crianças e adolescentes.

Tirzah avaliou a cam-
panha como de extrema im-
portância para a sociedade, 
que adverte para a existên-
cia de realidades dolorosas 
que ainda são vividas dentro 
dos lares, escolas e comuni-
dades. Realidade que muitas 
vezes são silenciadas pelo 
medo, pela vergonha e pela 
falta de apoio.

“É justamente por 
isto que ações como as de 
nosso Conselho Tutelar são 
tão nobres. Elas dão voz a 
quem mais precisa ser ou-
vido”, grifou a parlamentar, 
destacando o empenho de 

A falta de critérios 
da Prefeitura de Carmó-
polis de Minas no atendi-
mento aos pedidos verbais 
e formais dos vereadores 
foi destacada pelo vereador 
Gilberto Arnaldo de Freitas, 
líder da bancada do PSD, na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
5 de maio de 2025. Gilber-
to externou sua contrarie-
dade quanto a pedidos que 
requerem prioridade, mas 
que são postergados em be-
neficio de outros. Ele tam-
bém questionou sobre o pa-
radeiro de postes retirados 
do Parque de Exposições. 

O parlamentar citou 
um pedido verbal feito ao 
secretário de Infraestrutura 
Urbana e Rural Alessan-
dro Aparecido Pinto, sobre 
patrolamento finalmen-
te realizado na região do 
Bicudinho. Ao agradecer 
ao secretário pelo serviço, 
Gilberto não deixou de ex-
pressar sua indignação com 
a demora no atendimento. 
Lembrou que o secretário 
esteve na Câmara no dia 10 
de março, quando, a seu pe-
dido, prometeu providen-
ciar o patrolamento no dia 
seguinte, o que, entretanto, 
somente ocorreu um mês e 
dezoito dias depois. Desta-
cou que se tratava da neces-
sidade de trânsito de ambu-
lância com paciente.

O governador de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema 
(NOVO) fez uma visita a 
Carmópolis de Minas na 
manhã do dia 9 de maio de 
2025. A presença do man-
datário estadual na cidade 
foi motivo de pronuncia-
mento do vereador João Vi-
tor Leite Rabelo (NOVO), 
no plenário da Câmara 
Municipal, na sessão ordi-
nária do dia 12 de maio. 

Destacando a visita 
ilustre, João Vitor informou 
que o governador esteve no 
galpão onde funciona o en-
treposto dos tomaticulto-
res, responsável pela recep-
ção, separação e envio da 
produção diária de tomates 
ao mercado de Minas Ge-
rais. No local, Zema tomou 
contato com o manejo do 
sistema e o funcionamento 
da máquina separadora. Na 
presença de empresários 
e dirigentes da área, o go-
vernador recebeu reivindi-
cações sobre pavimentação 
de ruas que dão acesso ao 
entreposto. “Tenho certe-
za de que isto será feito o 
mais breve possível”, afir-
mou o vereador, apontando 
a atenção de Zema ao setor 
do agronegócio.

Conhecida como 
“capital do tomate”, Carmó-
polis de Minas é a maior 
produtora da fruta do es-

Conselho Tutelar é parabenizado
por ações em defesa das crianças

e adolescentes

Tirzah enalteceu o trabalho e agradeceu aos conselheiros.
cada conselheiro e conse-
lheira que, com coragem e 
dedicação, atuam na linha 
de frente da proteção dos 
direitos da infância e ado-
lescência, trabalho muitas 
vezes invisível, mas absolu-
tamente essencial. 

A vereadora pediu 
que a campanha Maio La-
ranja não seja lembrada 
apenas nesse mês, mas que 
inspire a todos, sociedade 
e poder público, a assumi-
rem um compromisso per-
manente com a proteção 
das crianças e adolescen-
tes. Para ela, garantir uma 
infância segura, saudável e 
feliz é construir um futuro 

mais justo e humano. Tir-
zah manifestou seu agra-
decimento aos membros 
do Conselho Tutelar: Édina 
Cristina Machado, Renato 
Silva Freitas, Cecília He-
loísa Faleiro Alexandre, 
Faiwer Henrique Teixeira 
e Ednéia Maria do Nasci-
mento  Costa, pedindo que 
sigam firmes nessa missão 
tão necessária.

Contatos e denún-
cias podem ser feitos pelo 
fone de plantão 24 horas 
(37) 99955-4297 ou pelo 
Disque 100. Endereço do 
Conselho: Travessa Antô-
nio Olinto 59 – Centro – 
Carmópolis de Minas. 

Falta de critérios afeta manutenção 
em estradas e outros serviços

Gilberto pediu mais atenção do Executivo
 a pedidos por serviços prioritários.

Em outros pontos, 
segundo Gilberto, serviços 
foram realizados em tempo 
recorde. “A gente fica triste 
em saber que alguns locais 
têm prioridade e outros não”, 
reclamou o vereador. 

Gilberto também 
questionou o paradeiro de 
três postes de cimento, re-
centemente retirados do 
Parque de Exposições e que, 
juntando-se a outros nove 
já disponíveis, dariam para 
amenizar bem a demanda 
por extensões de rede na ci-
dade. A ideia é que possam 
ser utilizados para melhorar 
a iluminação na garagem da 
Prefeitura ou na estação de 
tratamento de água do SE-
SAM. Um requerimento es-
tava para ser encaminhado 
por ele ao secretário, solici-
tando informações. 

A obra de ponte na 

via denominada “Reta 
Velha”, reivindicada por 
ele também por diversas 
vezes, é mais um serviço 
importante que precisa 
ser realizado, facilitando 
o trânsito de quem chega 
da zona rural a cavalo, sem 
precisar passar pela ro-
dovia Fernão Dias. A este 
respeito, ele e seu colega 
vereador Gustavo Henri-
que Oliveira (PSD) enca-
minharam requerimento 
ao Poder Executivo.

“Quando a gente faz 
um requerimento, estamos 
atendendo a população e 
não a nós mesmos, pois 
somos representantes do 
povo”, grifou o vereador, 
apontando critérios dife-
rentes e a existência de im-
passes políticos que atra-
palham o município.  

Governador visita a cidade
 e fato repercute na Câmara

João Vitor disse que em breve
 o município terá boas notícias.

tado e uma das maiores 
do país. Ela se destaca pela 
tradição no cultivo, clima 
favorável e experiência dos 
agricultores, o que contri-
bui para a alta produtivi-
dade.

De acordo com João 
Vitor, Romeu Zema tam-
bém visitou a Fábrica de 
Doces Mazé e alguns pon-
tos da cidade que necessi-
tam de maior atenção do 
poder público, entre eles a 
Avenida Nossa Senhora de 
Fátima e trecho urbano da 
rodovia MG-270, deman-
das que foram levadas até 
ele.

“Muito em breve 
teremos boas notícias”, 
adiantou o vereador. 

Romeu Zema foi re-
eleito governador de Minas 
em 2022, ainda no primeiro 
turno, obtendo 6.094.136 

votos, ou 56,18%. Ele nas-
ceu em Araxá, na região do 
Triângulo Mineiro. O atual 
governador de Minas é for-
mado em Administração e 
iniciou a vida política em 
2018, vencendo a primei-
ra eleição para o mesmo 
cargo, no segundo turno. 
Antes de ingressar na vida 
pública, foi presidente do 
Conselho de Adminis-
tração do Grupo Zema, 
composto por empresas 
de varejo, distribuição de 
combustíveis, concessioná-
rias de veículos, serviços 
financeiros e autopeças. 

Outros vereadores 
também falaram sobre a 
visita do governador.  A ín-
tegra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na grava-
ção da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no site da 
Câmara.

Por unanimidade de votos e com três 
emendas do autor, a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas aprovou, na sessão or-
dinária do dia 12 de maio de 2025, projeto de 
lei do vereador Rafael Batista dos Reis, líder 
da bancada do MDB, que institui o projeto 
“Rua de Lazer” como espaço destinado à prá-
tica de atividades de lazer, cultura e convi-
vência social.

O projeto será implementado por 
meio do fechamento temporário de vias 
públicas específicas, aos finais de semana e 
feriados, com a autorização do Poder Exe-
cutivo. A escolha das vias deverá levar em 
consideração fatores como acessibilidade, 
fluxo de trânsito e segurança, proximidade 
de áreas de lazer e equipamentos públicos. O 
Poder Executivo deverá realizar audiências 
públicas para discussão e escolha das vias a 
serem fechadas, garantindo a participação da 
comunidade e de entidades locais.

 As atividades realizadas pelo projeto 
Rua de Lazer incluem, mas não se limitam a 
práticas esportivas, apresentações culturais e 
artísticas, feira de artesanato e produtos lo-
cais e ações educativas sobre saúde e meio 
ambiente.

O Poder Executivo deverá se articular 
com as secretarias competentes para pro-

mover a segurança, limpeza e infraestrutura 
necessária às atividades. Para a implementa-
ção do projeto, o município poderá celebrar 
parcerias com empresas privadas locais para 
patrocínio de eventos; organizações da so-
ciedade civil para a realização de atividades 
e eventos.

Em sua justificativa, Rafael Reis ar-
gumentou que o projeto visa proporcionar à 
população a oportunidade de desfrutar de es-
paços públicos de maneira segura e saudável, 
promovendo a interação social e a prática de 
atividades físicas. Com uma população que 
se aproxima de 20.000 habitantes, é essencial 
que o município invista em estratégias que 
visem a qualidade de vida, o fortalecimento 
da convivência comunitária e a valorização 
da cultura local. 

Disse ainda que a proposta foi elabo-
rada considerando a necessidade de espaços 
de lazer acessíveis e a importância da parti-
cipação da comunidade em decisões que im-
pactam sua qualidade de vida. Com um pla-
no bem estruturado e a participação ativa do 
Executivo e da sociedade civil, o projeto Rua 
de Lazer poderá se tornar um sucesso, enri-
quecendo a dinâmica social do município.

(Esta matéria não reproduz o texto 
integral da lei.)

Instituída a Rua de Lazer em 
Carmópolis de Minas
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Por proposição do vereador Marce-
lo de Freitas dos Reis, líder do governo e 
da bancada do UNIÃO, foi realizada, no 
povoado da Formiga, município de Car-
mópolis de Minas, no dia 8 de maio de 
2025, uma audiência pública da Câmara 
Municipal, com o objetivo de ouvir a co-
munidade local sobre suas necessidades. 

Estiveram presentes os vereadores 
Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE);

Sérgio Damião Morais, líder da 
bancada do PL; Benedito Luiz da Silva 
(PSD); João Vitor Leite Rabelo (NOVO); 
Marcelo de Freitas dos Reis; Rafael Ba-
tista dos Reis, líder da bancada do MDB 
e Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO). 
Os demais vereadores justificaram suas 
ausências. Também presente o prefeito 
Célio Roberto Azevedo (UNIÃO); a se-
cretária municipal de Saúde Maria Célia 
dos Santos Pereira Andrade e o diretor do 
Serviço de Saneamento Ambiental Muni-
cipal (SESAM) Pedro Lucas Gonçalves de 
Souza.

Abrindo as manifestações, o autor 
da proposição, vereador Marcelo, expli-
cou que o evento, convocado por ele, era 
a maneira do Legislativo se colocar mais 
próximo da comunidade. Informou que 
aquela era a primeira de uma série de au-
diências a serem realizadas nos povoados, 
abrindo espaços para o debate sobre suas 
prioridades, estabelecendo um cronogra-
ma de atendimentos com a Prefeitura.   

O prefeito Célio Roberto pediu pa-
ciência aos moradores, pois como novo 
governante municipal, mudou todo o se-
cretariado, gerando dificuldades devido 
às mudanças de posturas e atitudes. Lem-
brou que, de seus primeiros quatro me-
ses de governo, dois foram prejudicados 
pelas chuvas, sobrando apenas dois para 
os trabalhos de manutenção. Sem ferra-
mentas básicas como pás e enxadas, sem 
combustível e com máquinas paradas por 
problemas mecânicos, foram gastos pelo 
menos trinta dias para recolocar a estru-
tura em operação. Em dois meses, entre-
tanto, o prefeito afirmou já ter realizado 
mais do que nos últimos quatro anos. Cé-
lio firmou um compromisso com a comu-
nidade, para, dentro das possibilidades 
da Prefeitura, desenvolver ações de ma-
nutenção em estradas rurais, saneamento 
básico e infraestrutura. Manifestou seu 
desejo de construir uma quadra no local, 
mas não foi encontrada nenhuma docu-
mentação na Prefeitura sobre a doação 
do espaço indicado, que seria o campo de 
futebol, que tem uma parte de proprieda-
de da Igreja e outra de uma família, com 
as quais é necessário um acordo. E pediu 
para que fossem definidas as obras e ini-
ciativas de maior urgência em áreas como 
saúde e educação, dentro das possibilida-

des do Poder Executivo. Revelou que, no 
momento, a Prefeitura paga cem mil reais 
por mês de financiamento destinado a pa-
vimentação asfáltica que, entretanto, já se 
deteriorou. Lembrou que, sobre esse caso, 
a Câmara abriu uma CPI, concluída com 
envio de relatório ao Ministério Público. 
Como representante da população, Célio 
se colocou à disposição dos munícipes, 
independentemente de ideologias e parti-
dos políticos, tanto em seu gabinete como 
em sua própria residência.

O cidadão Mauro Teixeira dos 
Santos apontou a importância da audi-
ência para o povoado da Formiga. Des-
tacou como prioridade a doação da área 
do campo de futebol para o município, 
a fim de que possa ser utilizada no se-
tor esportivo. Outros pontos priorizados 
por ele dizem respeito à limpeza de vias, 
manutenção de estradas e instalação de 
abrigos para alunos da rede municipal 
que aguardam pelo transporte escolar. O 
vereador Marcelo confirmou a existência 
de uma emenda impositiva, encaminhada 
pelo ex-vereador João Francisco Vieira, 
no valor de R$ 36 mil, para aquisição dos 
abrigos e que o prefeito tem até o dia 31 de 
dezembro de 2025 para a devida aplicação 
dos recursos, dentro da legalidade e con-
dições técnicas.

Também se manifestaram os mu-
nícipes Antônio Leir dos Santos, Luciano 
Rosa da Silva, Sônia Evanir e a ex-verea-
dora Jaqueline Emília Luciano.

O diretor do SESAM informou que 
a autarquia encontrou muitas obras para-
lisadas, inclusive uma de grande impor-
tância para a região, no povoado do Ca-
pão, que será retomada, não se perdendo 
os recursos já investidos e beneficiando 
muitas pessoas. Sobre limpeza urbana, o 
diretor afirmou que está em estudos um 
aporte de servidores, para que a questão 
seja resolvida em todo o município, com 
o apoio da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Rural.

O secretário de Desenvolvimento, 
Agricultura e Meio Ambiente Dirceu da 
Silva lembrou que o secretário de Infraes-
trutura Urbana e Rural, Alessandro Apa-
recido Pinto, trabalha com muita cautela, 
e que obras relacionadas a estradas pre-
cisam de licenças dos órgãos ambientais, 
para que a Prefeitura possa fazer um ser-
viço de qualidade. Ele também pediu a 
colaboração dos moradores, no sentido 
de facilitar o trabalho de alargamento de 
trechos de estradas. 

Vereadores presentes também fala-
ram sobre questões de interesse da comu-
nidade. A íntegra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gravação da sessão, 
em áudio e vídeo, disponível no site da 
Câmara.

Por proposição do vereador Mar-
celo de Freitas dos Reis, líder do governo 
e da bancada do UNIÃO, mais uma au-
diência pública foi realizada pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, na 
Capela de Santa Luzia, povoado Olhos 
D’Água, no dia 15 de maio de 2025, com o 
objetivo de discutir assuntos de interesse 
da comunidade e encaminhar reivindica-
ções ao Poder Executivo. 

Além do propositor, estiveram pre-
sentes o prefeito Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO), a vereadora Tirzah Teixeira de 
Freitas (NOVO), os vereadores Fernando 
Luis Rabelo Lebron (REDE), Claudinei Vi-
cente da Silveira (REDE), Gustavo Henri-
que Oliveira (PSD), Sérgio Damião Morais 
(PL), Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD), 
João Vitor Leite Rabelo (NOVO), Alex En-
fermeiro (NOVO) e Rafael Batista dos Reis 
(MDB). Também participou o diretor do 
Serviço de Saneamento Ambiental Muni-
cipal (SESAM) Pedro Lucas Gonçalves de 
Souza. O vereador Benedito Luiz da Silva 
(PSD) justificou sua ausência.

Abrindo suas manifestações, o pro-
positor Marcelo de Freitas destacou algu-
mas obras já requeridas pela população, 
como iluminação pública, canalização de 
um córrego e pavimentação de vias, mas 
é a própria comunidade que definirá as 
prioridades e por onde começar o traba-
lho.

O prefeito Célio Roberto afirmou 
que a Prefeitura e a Câmara estão empe-
nhadas no encaminhamento de soluções 
para o povoado. Afirmou que, desde sua 
posse no início de janeiro, teve apenas 
pouco mais de dois meses com clima fa-
vorável aos trabalhos, já que os dois pri-
meiros foram marcados por muita chuva. 
E mesmo nesse curto espaço, muita coisa 
já foi realizada, enfrentando problemas 
como máquinas e equipamentos que-

brados. “Tivemos que reestruturar, para 
começar a trabalhar”, grifou o chefe do 
Executivo. O foco, segundo ele, é aten-
der a principal prioridade do povoado, 
que seria a instalação de manilhas ou um 
Tubo Armco no córrego. Pediu um pouco 
de paciência, devido às várias regras legais 
que precisam ser seguidas nas licitações, 
tornando o processo mais lento, e disse 
confiar em seu secretariado. E prometeu 
fazer o possível, com a franqueza de dizer 
“não posso”, quando o pedido estiver aci-
ma de suas reais possibilidades. 

Entre os problemas citados pelos 
moradores estiveram a falta de um ônibus 
para conduzir atletas do Guarani, time de 
futebol da localidade, a jogos em outras 
cidades; coleta de lixo feita apenas duas 
vezes ao mês, transporte público, falta de 
vontade política para construção de uma 
praça e divergências partidárias.

O diretor do SESAM, Pedro Lucas, 
informou que está em andamento um 
projeto de adequação do recolhimento do 
lixo. Ele confirmou que o serviço ainda 
não atende bem a comunidade e prome-
teu levar o responsável pela área no dia 
seguinte ao local, para conversar com os 
moradores e resolver o problema. 

Em nome da comunidade falaram 
os moradores Adalton dos Reis, Wagner 
Geraldo de Paula, Juliana Márcia de Frei-
tas, Felipe Paes Teixeira, Juliano José Ba-
tista Lebron e Paulinho Teixeira. 

Fechando a audiência, o presidente 
da Câmara, vereador Fernando Luis, re-
forçou a seriedade, o compromisso e o es-
forço de todos os vereadores, trabalhando 
em conjunto pelo bem comum, estando a 
Câmara aberta e acessível a todos. “A par-
ticipação da comunidade é fundamental 
para a construção de políticas públicas 
que atendam as reais necessidades da po-
pulação”, concluiu.

O vereador Rafael 
Batista dos Reis, líder 
da bancada do MDB, 
comunicou ao plenário 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária realizada 
no dia 05 de maio de 
2025, ter enviado ao Poder 
Executivo Municipal 
ofício, requerendo à 
Secretaria de Saúde, 
informações detalhadas 
sobre as diretrizes e 
protocolos estabelecidos 
para contratação de 
profissionais de medicina 
nas instituições de saúde 
sob sua jurisdição.

O parlamentar 
salientou que a atuação 
desses profissionais no 
Brasil é regulamentada 
pelo Conselho Federal 
de Medicina e pelos 
conselhos regionais de 
medicina. Ressaltou ser de 
suma importância que as 
instituições hospitalares 
e clínicas sigam diretrizes 
rigorosas, que garantam a 
segurança dos pacientes, 
especialmente em relação 
a médicos que possam ter 
históricos de negligências. 

Audiência pública leva a
 Câmara ao povoado da Formiga 

Comunidade Olhos D’água recebe 
a Câmara em audiência pública

De autoria do verea-
dor Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do governo e da 
bancada do UNIÃO, o ple-
nário da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
aprovou, por unanimidade, 
na sessão ordinária do dia 
05 de maio de 2025, pro-
jeto de lei que altera a Lei 
nº 2.457, de 11 de abril de 
2025,  que dispõe sobre va-
gas no transporte estudantil 
de ensino superior, médio 
ou técnico do município.

Com a aprovação, 
fica autorizado que todos 

os estudantes regularmen-
te matriculados em insti-
tuições de ensino superior, 
médio ou técnico, residen-
tes no município de Car-
mópolis de Minas, terão 
direito ao transporte gra-
tuito nos veículos munici-
pais, desde que existam va-
gas não preenchidas pelos 
destinatários do serviço de 
transporte.

A lei se refere ao 
transporte em todo o terri-
tório do município, incluin-
do zona rural e distritos, ao 
transporte intermunicipal e 

a qualquer outro transpor-
te realizado pelos veículos 
municipais. 

Justificando o pro-
jeto, Marcelo de Freitas 
disse que a iniciativa visa 
melhorar a redação da lei 
que trata de transporte em 
vagas remanescentes. As 
alterações são simples e 
curtas, mas podem bene-
ficiar diversos estudantes, 
sem aumentar a despesa 
do município, já que a lei 
trata de vagas existentes 
em veículos que já iriam se 
deslocar. 

Lei beneficia com transporte estudantes 
de ensino superior, médio ou técnico 

Em ofício, vereador requer informações 
sobre contratação de médicos

Rafael Reis destacou a necessidade
 de garantir a segurança dos pacientes.

“Além do mais, 
gostaria de entender 
melhor o processo de 
seleção e contratação 
desses profissionais, 
principalmente no que diz 
respeito à consideração 
de antecedentes e a ética 
profissional”, acrescentou 
Rafael Reis.    

O documento 
enviado ao Executivo 
pediu informações sobre 
os seguintes pontos: quais 
são os critérios utilizados 
pela instituição de saúde 
para avaliar os históricos 
profissionais dos médicos 
durante o processo de 
contratação; existe um 

protocolo padronizado para 
verificação de registros e 
denúncias de negligência 
médica?; como as 
instituições garantem que os 
pacientes sejam informados 
sobre a qualificação e a 
reputação dos médicos que 
estarão os atendendo? 

Rafael Reis concluiu 
seu pronunciamento, 
afirmando que a proteção 
dos pacientes deve ser 
prioridade em todas 
as práticas de saúde 
e compreender esses 
processos é fundamental 
para garantir que as 
melhores práticas sejam 
seguidas.
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE), Claudinei Vicente 
da Silveira (REDE), Gustavo Henrique Oliveira (PSD), 

Sérgio Damião Morais (PL), Benedito Luiz da Silva (PSD) 
e Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)

Manutenção de máquinas e veículos - Informações 
sobre a manutenção de máquinas e veículos da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura Urbana e Rural, tendo em vista 
a importância de manter os veículos da frota municipal em 
perfeitas condições de uso, para atender as atividades com 
eficiência e prolongar sua vida útil. 

Alex Enfermeiro (NOVO), Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO), João Vitor Leite Rabelo (NOVO) e T

irzah Teixeira de Freitas (NOVO)
Custeio de médico plantonista - Devolução de re-

cursos orçamentários no valor aproximado de trinta e três 
mil reais mensal ao Poder Executivo Municipal, para via-
bilizar o custeio do segundo médico plantonista que atua 
no Pronto-Socorro da Santa Casa, desempenhando papel 
fundamental no atendimento à população desde o ano 
passado, sendo remunerado por meio de emendas impo-
sitivas parlamentares. Contudo, os recursos provenientes 
dessas emendas se esgotaram, e a diretoria da instituição 
informou que, sem novo aporte financeiro, será obrigada 
a encerrar o contrato com o referido profissional, com-
prometendo a continuidade e a qualidade do atendimento 
emergencial.

Todos os vereadores
Convocação - Para comparecimento à reunião or-

dinária a ser realizada no dia 09 de junho de 2025, de um 
representante legal da empresa Prosseguir e o chefe do Po-
der Executivo ou representante por ele designado, tendo 
em vista a necessidade de esclarecimentos quanto às inú-
meras denúncias relativas a supostas irregularidades na 
atuação da empresa Prosseguir, responsável pela prestação 
de serviços terceirizados ao município. 

Requerimentos individuais
Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)

Reta Velha - Que seja efetuada a iluminação do 
local conhecido como “Reta Velha”. Que seja informado 
o valor do recurso já existente para a prestação de serviço 
desta natureza, uma vez que muitas pessoas utilizam a 
via para a prática de atividade física. Com a iluminação, o 
local pode ser utilizado também à noite. 

Cachoeira da Laje - Que seja solicitada ao secre-
tário municipal de Obras, reparação da estrada próximo 
à capela da Cachoeira da Laje. Após o patrolamento, 
formou-se um ressalto no local, dificultando o acesso à 
capela, especialmente para pessoas com deficiência, ido-
sos e pedestres.

Povoado do Congo - Manutenção e melhorias em 
manilhas localizadas na ponte de acesso ao Povoado do 
Congo, que se encontram em condições precárias, com 
diversas madeiras quebradas, representando sério risco à 
integridade física dos usuários.

Povoado do Peão - Que seja solicitado ao secretá-
rio municipal de Obras, que providencie, com urgência, a 
reforma da ponte localizada no Povoado do Peão, que dá 
acesso às residências do senhor Elton Donizete Barros e 
de outras famílias da localidade, que se encontra em con-
dições precárias, necessitando de reparos estruturais ur-
gentes.

Postes retirados do Parque de Exposições - Desti-
nação dada aos postes retirados do Parque de Exposições 
por ocasião da preparação das festividades do Rodeio. 
Que sejam prestadas as seguintes informações: Qual foi 
a destinação dos referidos postes? Caso tenham sido reu-
tilizados, em que local e para qual finalidade? Caso ainda 
não tenham sido reaproveitados, qual será sua destinação 
futura? 

Benedito Luiz da Silva (PSD)
Carga e Descarga - Que a Comissão Municipal 

de Trânsito instale sinalização de “Carga e Descarga” em 
frente às lojas Eletrozema e JL Móveis, localizadas na Rua 
Padre Francisco, pela necessidade de organizar o tráfego 
e garantir melhores condições para o carregamento e 
descarregamento de mercadorias nessas lojas. A ausência 
de espaço destinado a essa finalidade tem gerado trans-
tornos tanto para os estabelecimentos quanto para o 
trânsito local.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Rua Bento Belizário - Que seja solicitado do se-

nhor prefeito, em caráter de urgência, a realização de re-
paros no trecho final da Rua Bento Belizário, bairro Santo 
Antônio, que se encontra em estado crítico, dificultando 
sobremaneira o tráfego de caminhões, especialmente os 
que atendem os galpões de hortifruti, essenciais para a 
economia local. 

Atendimento na Policlínica - Que sejam tomadas 
providências quanto ao sistema de atendimento atual-
mente adotado na Policlínica, onde permanece em vigor o 
modelo de agendamento prévio de consultas, herdado da 
administração anterior. Essa sistemática tem se mostrado 
insuficiente, uma vez que muitos pacientes que procuram 
a unidade não conseguem ser atendidos por conta do es-
gotamento das vagas previamente marcadas. Diante disso, 
requer-se que seja realizado um estudo de viabilidade para 
a implantação do atendimento por livre demanda.

Unidade Atendimento ao Eleitor - Que seja vis-
ta a possibilidade do município ou Câmara Municipal 
disponibilizar um espaço físico, com a infraestrutura ne-
cessária, para que seja instalado uma UAE - Unidade de 
Atendimento ao Eleitor, conforme resolução do TRE MG. 
Que o senhor prefeito faça a reivindicação ao TRE, com 
o objetivo de garantir maior comodidade e acessibilidade 
aos cidadãos carmopolitanos que necessitam dos serviços 
da Justiça Eleitoral, tais como alistamento, transferência 
de domicílio eleitoral, emissão de segunda via do título, 
regularização de situação eleitoral, entre outros. Atual-
mente, a população enfrenta dificuldades logísticas para 
acessar esses serviços no município de Passa Tempo, o que 
compromete o pleno exercício da cidadania.

Audiência pública - Realização de audiência públi-
ca no povoado Japão Grande, com o objetivo de discutir 
as demandas e assuntos de interesse daquela comunidade.

Audiência pública - Realização de audiência públi-
ca no plenário da Câmara Municipal, com o objetivo de 
discutir e analisar a viabilidade de implantação do Projeto 
“Cinturão de Segurança Pública”.

João Vitor Leite Rabelo (NOVO)
Rua Newton Ferreira Leite - Que seja solicitada da 

Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Rural a 
pavimentação da Rua Newton Ferreira Leite, ponto que 
faz ligação ao bairro São Bento, tendo em vista que parte 
da via é de terra, o que traz grandes transtornos aos mo-
radores locais.   

Rua Antônio Rômulo Ferreira da Costa - Que seja 
solicitada do senhor prefeito a possibilidade de realizar a 
instalação de iluminação pública no trecho restante da rua 
Antônio Rômulo Ferreira da Costa, no bairro Graminha, 
que se inicia na altura do número 97 da Rua Ramiro de 
Freitas Lopes e segue até o número 200 da via mencio-
nada, visando atender aos moradores, que atualmente en-
frentam dificuldades decorrentes da falta de iluminação. 

Claudinei Vicente da Silveira (REDE)
Povoado Japão Grande - Que seja solicitada ao SE-

SAM, a possibilidade de ampliação da coleta de lixo no 
povoado Japão Grande, uma vez que a coleta, realizada 
apenas uma vez por semana, tem se mostrado insuficien-
te. O atual diretor do SESAM, por ser morador da referida 
localidade, tem pleno conhecimento da situação e já uti-
lizou a tribuna desta Casa para relatar a necessidade de 
melhoria nesse serviço essencial.

Alex Enfermeiro (NOVO)
Santa Casa de Misericórdia - Informações detalha-

das sobre os repasses efetuados à Santa Casa de Misericór-
dia, à Empresa Prosseguir e o pagamento dos profissionais 
médicos que prestam serviço no município. Diversos pro-
fissionais que dependem desses repasses vêm enfrentando 
atrasos recorrentes em seus vencimentos. Destaca-se ain-
da que o valor do Piso Nacional da Enfermagem, embora 
creditado ao município até o terceiro dia útil de cada mês, 
tem sido repassado aos profissionais com atrasos, o que 
compromete o planejamento financeiro e a estabilidade 
desses trabalhadores da saúde. Solicita-se esclarecimentos 
quanto aos valores e datas dos repasses realizados à Santa 
Casa e à Empresa Prosseguir desde janeiro de 2025; - a re-
gularidade dos pagamentos aos profissionais médicos que 
prestam serviço no município; -  justificativa para o atraso 
no repasse do Piso Nacional da Enfermagem aos profissio-
nais da categoria, mesmo após o recurso estar disponível 
nos cofres municipais; cópia dos empenhos das referidas 

despesas, acompanhados das respectivas notas fiscais e 
comprovante de pagamento constando respectivas datas.

Gustavo Henrique Oliveira (PSD)
Comunidade do Urubu - Que seja solicitada da 

Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Rural, a 
manutenção nos mata-burros e ponte localizados na co-
munidade do Urubu. Substituição dos caibros quebrados 
nos mata-burros; limpeza dos mata-burros obstruídos; 
troca das vigas que se encontrarem danificadas; patrola-
mento nas estradas da comunidade, para garantir a segu-
rança dos moradores, facilitar o tráfego local e contribuir 
para o escoamento da produção rural da região.

Audiência pública - Realização de audiência pú-
blica no povoado do Pará, com o objetivo de discutir as 
demandas locais e tratar de assuntos de interesse da co-
munidade. 

Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO)
Escola Municipal Américo Leite - Que seja soli-

citada ao Poder Executivo Municipal, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação e da Secretaria de Obras e 
Comissão Municipal de Trânsito, a utilização do estacio-
namento lateral da Escola Municipal Américo Leite, como 
ponto exclusivo para embarque e desembarque de alunos 
nos ônibus escolares, visando melhorar o trânsito nas ime-
diações da escola, contribuindo para a segurança dos es-
tudantes e para a fluidez do tráfego em horários de pico.

Dentistas contratados pelo município - Que seja 
encaminhado ao Poder Executivo, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde, relatório detalhado contendo as 
seguintes informações sobre todos os dentistas atualmen-
te contratados pelo município de Carmópolis de Minas: 
nome completo; data de início das atividades; forma de 
contratação.

Servidores cedidos - Que o senhor prefeito forne-
ça informações detalhadas acerca de todos os servidores 
públicos municipais que se encontram cedidos a outras 
instituições, tais como: Polícia Militar; Polícia Civil; Fó-
rum; outras instituições ou órgãos. Sejam fornecidos os 
seguintes dados: nome completo; data da contratação; tipo 
de contratação; cargo de admissão; instituição para a qual 
está cedido(a); data de início da cessão; cargo ou função 
exercida no local de cessão.

Estrada da Ponte Grande - Que seja solicitada ao 
secretário municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e 
Rural, com urgência, a manutenção da estrada da Ponte 
Grande, diante da importância da via para o tráfego de 
moradores, produtores rurais e transporte escolar. 

Infraestrutura de telecomunicações - Que seja 
solicitado do senhor prefeito as seguintes informações re-
lacionadas à infraestrutura de telecomunicações: quantas 
antenas de telefonia móvel existem atualmente no municí-
pio, com a identificação das operadoras responsáveis por 
cada uma delas; quais novas antenas estão programadas 
para instalação, informando a localização prevista e as res-
pectivas operadoras envolvidas. A solicitação se justifica, 
pela importância do acesso à informação quanto à cober-
tura e expansão dos serviços de telefonia móvel na cidade, 
fundamental para o desenvolvimento local, acesso à co-
municação e inclusão digital dos cidadãos.

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE)
Transações financeiras fraudulentas - Assim que 

for esclarecido o incidente de segurança eletrônica que 
afetou as contas bancárias da Prefeitura no dia 14 de maio 
de 2025, quando as contas do município sofreram tran-
sações financeiras fraudulentas, utilizando recursos do 
Fundo Municipal de Carmópolis de Minas, que repasse as 
informações a esta Casa com a documentação comproba-
tória em anexo. 

Povoado do Congo - Que seja solicitada do secre-
tário municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
a manutenção na estrada principal do Povoado do Congo, 
que se encontra em situação precária, dificultando o tra-
fego de veículos. 

Sérgio Damião Morais (PL)
Rua Ramiro de Freitas Lopes - Que seja solicitada 

do secretário municipal de Obras e Infraestrutura Urbana 
e Rural, a realização de serviços de manutenção na Rua 
Ramiro de Freitas Lopes, bairro Graminha, que se encon-
tra em condições precárias de trafegabilidade, necessi-
tando de limpeza geral e aplicação de fresa asfáltica, com 
atenção especial ao trecho próximo ao número 97, onde a 
situação é mais crítica.
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  O presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, vereador Fer-
nando Luis Rabelo Lebron 
(REDE), destacou, na ses-
são ordinária do Legislativo 
realizada no dia 5 de maio 
de 2025, o início da trami-
tação do projeto de lei do 
Poder Executivo que dis-
põe sobre a constituição do 
Serviço de Inspeção Muni-
cipal (SIM) e dos procedi-
mentos de inspeção sani-
tária em estabelecimentos 
que produzam derivados 
de origem animal.
De acordo com Fernando, 
que cobrou reiteradamente 
o envio da matéria ao Le-
gislativo, empresários do 
setor estão no aguardo do 
serviço há bastante tempo, 
tratando-se de um proje-
to que já deveria ter sido 
aprovado, em vista de sua 
importância e necessidade. 
Revelou que uma empresa 
de abate de animais aguar-
dava a aprovação para se 
instalar no município.
Fernando prometeu 
agilizar a tramitação, 
pedindo a todas as co-
missões permanentes 
que se manifestassem 
o mais rápido possí-
vel, dando aos produ-
tores carmopolitanos 
tranquilidade e segu-
rança legal para tra-
balharem.
O SIM, vinculado e de 
competência da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-

Ao parabenizar os 
cidadãos Jorge Henrique 
de Almeida, Wagner Je-
sus da Conceição, Sebas-
tião Archanjo de Góes, 
Gilberto Reis dos Santos 
e David Wellington Car-
valho Vasconcelos pela 
participação nas sessões 
ordinárias da Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas realizadas 
nos dias 5 e 12 de maio 
de 2025, quando abor-
daram temas ligados ao 
transporte particular de 
passageiros, o vereador 
Gustavo Henrique Oli-
veira (PSD) destacou a 
necessidade dos vereado-
res agirem com imparcia-
lidade e falarem a mesma 
língua, em favor da popu-
lação.  

Na sessão do dia 
5, Gustavo grifou que tal 
imparcialidade ficou pro-
vada na votação do pro-
jeto regulamentando o 
serviço de mototaxistas, 
aprovado por unanimi-
dade. Para ele, a popula-
ção precisa ter o direito 
de escolha sobre qual ser-
viço utilizar e a postura 
dos vereadores não é con-
trária a nenhuma catego-
ria profissional. Da mes-
ma forma, o objetivo de 
todas as categorias profis-
sionais envolvidas nos di-
versos tipos de transporte 

Por meio de projeto de lei aprovado por 
unanimidade pela Câmara Municipal, com 
emendas da vereadora Tirzah Teixeira de Freitas 
(NOVO) e do vereador Fernando Luis Rabelo Le-
bron (REDE), a Prefeitura de Carmópolis de Mi-
nas constituiu o Serviço de Inspeção Municipal 
(S.I.M), vinculado e de competência da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento, Agricultura 
e Meio Ambiente. O serviço tem por finalidade 
a inspeção industrial e sanitária dos produtos de 
origem animal, comestíveis e não comestíveis, 
sejam ou não adicionados de produtos vegetais, 
preparados, transformados, manipulados, rece-
bidos, acondicionados, depositados e em trânsito 
e bem como os de origem vegetal no município 
de Carmópolis de Minas. Caberá ao Serviço de 
Inspeção a responsabilidade pelas atividades de 
inspeção sanitária e atenção à sanidade agropecu-
ária. A Câmara derrubou vetos a emendas impos-
tos pelo Executivo.

A Secretaria Municipal de Desenvolvimen-
to, Agricultura e Meio Ambiente atuará em con-
junto com o Consórcio Intermunicipal de Gestão 
e Desenvolvimento Ambiental Sustentável das 
Vertentes (CIGEDAS) através do Programa Ser-
viço de Inspeção Municipal Consorciado para fa-
cilitar o desenvolvimento de atividades relativas à 

inspeção sanitária, em consonância com Sistema 
Unificado de Atenção à Sanidade Agropecuária 
(SUASA) e Decreto nº 10.032, de  1º de outubro 
de 2019.

Após a adesão do Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM) ao Sistema Brasileiro de Inspeção 
- SISBI, os produtos inspecionados pelo serviço 
de inspeção municipal poderão ser comercializa-
dos em quaisquer dos municípios integrantes do 
consórcio.

São objetivos da lei: promover a preserva-
ção da saúde humana e do meio ambiente e, ao 
mesmo tempo, que não implique obstáculo para 
a instalação e legalização da agroindústria rural 
de pequeno porte; concentrar o foco de atuação 
na qualidade sanitária dos produtos finais; pro-
mover o processo educativo permanente e conti-
nuado para todos os atores da cadeia produtiva, 
estabelecendo a democratização do serviço e as-
segurando a máxima participação de governo, da 
sociedade civil, de agroindústrias, dos consumi-
dores e das comunidades técnica e científica nos 
sistemas de inspeção.

Todas as ações da inspeção e da vigilância 
sanitária serão executadas visando a seguran-
ça alimentar e a educação sanitária, buscando o 
comprometimento dos integrantes da cadeia pro-

dutiva agropecuária e da sociedade em geral, no 
cumprimento de normas e regulamentos.

Estão sujeitos à inspeção e rotulagem do 
SIM, todos os produtos de origem animal e ou ve-
getal, comestíveis e não comestíveis, que tenham 
sido de alguma forma beneficiados e/ou transfor-
mados.

Estão sujeitos à inspeção prévia e fiscaliza-
ção: os animais destinados ao abate para consumo 
humano, seus produtos e subprodutos para utiliza-
ção como matéria-prima; o pescado e seus deriva-
dos; o leite e seus derivados; o ovo e seus derivados; 
o mel e a cera de abelhas e seus derivados; cereais, 
frutas, tubérculos e raízes, legumes, leguminosas, 
vegetais e seus subprodutos. Fica dispensada a pré-
via inspeção e fiscalização quando esta tenha sido 
realizada por outro nível de inspeção. A Inspeção 
municipal, depois de instalada, pode ser execu-
tada de forma permanente ou periódica. Cabe ao 
Serviço de Inspeção Municipal (SIM) realizar um 
monitoramento da qualidade dos produtos, atra-
vés de métodos cientificamente reconhecidos. 
Fica revogada a Lei nº 2.393, de 08 de agosto de 
2023.

(Esta matéria não reproduz o texto integral 
da lei.)

Presidente destaca importância de projeto que 
constitui o Serviço de Inspeção Municipal

Fernando: serviço garante tranquilidade 
e segurança aos produtores.

mento, Agricultura e Meio 
Ambiente, tem por finali-
dade a inspeção industrial 
e sanitária dos produtos de 
origem animal, comestíveis 
e não comestíveis, sejam ou 
não adicionados de produ-
tos vegetais, preparados, 
transformados, manipula-
dos, recebidos, acondicio-
nados, depositados e em 
trânsito e bem como os de 
origem vegetal. Caberá ao 
Serviço de Inspeção a res-
ponsabilidade pelas ativi-
dades de inspeção sanitária 
e atenção à sanidade agro-
pecuária.
O SIM garante a seguran-
ça alimentar e a qualidade 
dos produtos alimentícios 
de origem animal, como 
carnes, ovos e leite, reali-
zando inspeções e fiscaliza-
ções nos estabelecimentos 
produtores, assegurando 
que eles sigam as normas 
sanitárias e de qualidade 
estabelecidas. O SIM emi-
te registros e certificações 
para os estabelecimentos 
que cumprem as normas, 
garantindo a qualidade e 
segurança das mercadorias. 

Os produtos dos estabeleci-
mentos registrados no SIM 
recebem um selo exclusivo, 
que garante a qualidade e 
segurança para o consumi-
dor. 
O SIM também oferece 
orientação e assessoria téc-
nica aos produtores, aju-
dando-os a se adequarem 
às normas e a melhorar a 
qualidade dos produtos. O 
serviço também incentiva a 
produção de alimentos de 
qualidade, o que pode au-
mentar a produtividade dos 
estabelecimentos. Os pro-
dutos registrados no SIM 
podem ser comercializa-
dos em mercados formais 
e institucionais, ampliando 
as oportunidades de venda 
para os produtores. O re-
gistro no SIM ajuda a evitar 
prejuízos com apreensão 
de mercadorias, multas e 
interdições de estabeleci-
mentos por problemas de 
qualidade. O selo do SIM 
aumenta a credibilidade 
e confiança dos consumi-
dores nos produtos, o que 
pode impulsionar as ven-
das. 

Projeto dos mototaxistas foi aprovado 
com imparcialidade, diz vereador

O vereador Gustavo mostrou a 
importância de todos os serviços oferecidos.

é entregar o melhor servi-
ço aos moradores. E acres-
centou que os embates são 
naturais, pois o Brasil é 
uma democracia, da qual 
faz parte a divergência.

Na reunião do dia 
12, Gustavo explicou o 
voto contrário da maioria 
dos vereadores aos ve-
tos impostos pelo Poder 
Executivo a três emendas 
apresentadas ao projeto 
dos mototaxistas. Lem-
brou que, na votação das 
emendas, o plenário foi 
todo favorável à maioria 
delas, sendo algumas re-
provadas na origem. Os 
vetos do Executivo foram 
impostos exatamente so-
bre as emendas aprova-
das pela Câmara e, no seu 
modo de pensar, se fossem 
mantidos, criariam um 
vácuo na lei. Mas ponde-
rou, entretanto, que ela 

poderá ser reformulada.  
“Minha conduta 

foi de imparcialidade”, 
grifou o parlamentar, 
afirmando ainda que, 
caso tenha que decidir 
sobre outras categorias, 
sua postura será a mes-
ma, pois o que deseja é 
que a população tenha 
acesso ao melhor ser-
viço possível. Gustavo 
também criticou o trans-
porte clandestino de 
passageiros existente na 
cidade, por se constituir 
numa injustiça contra os 
motoristas regulamenta-
dos, que trabalham e re-
colhem os impostos em 
dia. 

“Contra esse tipo 
de irregularidade pre-
cisamos tomar uma 
atitude o mais breve 
possível”, concluiu o ve-
reador.

Criado o Serviço de Inspeção Municipal (S.I.M)
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As sessões ordinárias do Legislativo
 são transmitidas ao vivo. 

Todas as segundas-feiras, às 18h30, 
no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa

Constatando que 
as prioridades relativas à 
manutenção de vias em 
Carmópolis de Minas 
continuam a prejudicar 
os munícipes, o vereador 
Sérgio Damião Morais, 
líder da bancada do PL 
abordou o tema em seus 
pronunciamentos nas ses-
sões ordinárias do Legis-
lativo realizadas nos dias 
5, 12 e 26 de maio de 2025.

Na sessão do dia 05, 
Sérgio Damião apontou a 
presença de muitos bura-
cos nas vias. Reconhecen-
do que a administração 
passada deixou muitas 
ruas com a pavimentação 
deteriorada, ele disse que 
o problema continua, com 
a quantidade de buracos 
só aumentando. 

Na sessão do dia 12 
ele voltou ao assunto, para 
manifestar sua preocupa-
ção com cortes abertos em 
ruas e mal tapados pelo 
Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SE-
SAM) em obras relacio-
nadas às redes de água e 
esgoto. Essas valas, segun-
do o vereador, por falta de 
massa asfáltica, estão sen-
do cobertas com fresa ou 
brita soltas, que acabam 
se espalhando pela pis-
ta, transformando-se em 
riscos para carros, moto-

Fazendo um balanço 
positivo da Festa do Rodeio 
realizada no final do mês 
de abril de 2025 em Car-
mópolis de Minas, o verea-
dor Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do governo e da 
bancada do UNIÃO, escla-
receu, na sessão ordinária 
da Câmara realizada no 
dia 5 de maio, que o setor 
municipal de saúde não 
ficará, de nenhuma forma, 
prejudicado pelo possível 
remanejamento de verbas 
da Prefeitura para custeio 
do evento. 

Discordando das 
alegações de que o mon-
tante de R$ 1.380.000,00 
seria retirado diretamente 
da conta da Saúde, des-
falcando o setor essencial 
para a população, o líder 
do governo explicou que 
o Orçamento Municipal 
é apenas uma previsão de 
gastos, e que para suprir 
possíveis remanejamentos 
poderão ser feitas as devi-
das suplementações legais. 
“Virá projeto para votação 
nesta Casa, com o objetivo 
de fazer a suplementação. 
O vereador que achar que 

Tendo em vista a 
grande extensão de estra-
das rurais existentes no 
município de Carmópo-
lis de Minas, o vereador 
Claudinei Vicente da Sil-
veira, líder da bancada 
do REDE, manifestou, na 
sessão ordinária da Câma-
ra Municipal realizada no 
dia 12 de maio de 2025, 
sua preocupação quanto 
ao precário estado de con-
servação de vários trechos 
da malha viária.

Claudinei teme que 
não dê tempo do serviço 
executado pela Secreta-
ria de Infraestrutura ser 
concluído até a entrada da 
próxima estação chuvosa.

O vereador citou 
ainda ofício encaminha-
do ao Poder Executivo no 
dia 22 de janeiro de 2025, 
sobre a necessidade de pa-
trolamento da estrada da 
Vargem Grande, até hoje 

Verba do Rodeio não prejudicará
setor de saúde, afirma vereador

Marcelo destacou a importância
 do lazer para a população.

não deve votar para a Saú-
de, que vote contra”, argu-
mentou Marcelo, dizendo 
ser essa uma maneira de 
tentar jogar o povo contra a 
administração. 

Reforçando a ideia 
de que orçamento é previ-
são, Marcelo afirmou que 
a administração passada 
tentou travar a atual, pois 
com o pequeno valor des-
tinado à festa, o atual pre-
feito não faria nada. Reite-
rou que o município não 
visa lucro e que é dever do 
Poder Executivo oferecer 
também lazer aos muníci-
pes. Neste âmbito, susten-

ta o parlamentar que não 
cabem comparações com 
cidades vizinhas, pois é 
preciso avaliar as condi-
ções econômicas de cada 
município, sendo que al-
guns possuem empresas 
e instituições que bancam 
o evento, dele obtendo lu-
cros. Exemplificando, ele 
citou a festa da cidade de 
Cláudio, de grande estru-
tura e arrecadação, sendo 
quase autossustentável, 
não necessitando de di-
nheiro da Prefeitura. 

“Há certos tipos de 
comparação que não de-
vem ser feitos”, concluiu.

Lentidão no serviço pode deixar
 estradas rurais sem patrolamento

Claudinei solicitou à Prefeitura várias
 manutenções ainda não realizadas.

cicletas, bicicletas e pe-
destres. Como exemplos 
ele citou trecho próximo 
à Praça de Esportes e ou-
tro em rua localizada no 
Bairro de Fátima. “Vai um 
alerta para o SESAM, para 
que providencie o mais rá-
pido possível a massa as-
fáltica, para corrigir esse 
tipo de corte”, pediu o ve-
reador. 

Na mesma sessão, 
Sérgio informou que, em 
nome de toda sua ban-
cada, entregou em mãos, 
ao governador de Minas 
Romeu Zema (NOVO), 
durante sua visita a Car-
mópolis no dia 9 de maio, 
ofício solicitando o asfal-
tamento das vias próximas 
ao entreposto de tomates 
no distrito industrial. Da 

mesma forma ele se refe-
riu à Avenida Ipê Amarelo, 
cujas obras de pavimenta-
ção não saem do papel há 
muitos anos, mesmo sen-
do constantemente recla-
madas pela população. 

Durante a reunião 
do dia 26, Sérgio mani-
festou sua preocupação 
com pontes e mata-bur-
ros da região de São José 
(Bicudo), que sofreram 
processos de deterioração 
durante a estação das chu-
vas, sem receberem, até 
agora, nenhuma obra de 
restauração. A promessa 
do encarregado era de que 
o serviço fosse realizado 
após a Festa do Rodeio, 
que aconteceu no final do 
mês de abril.   

Ruas e estradas requerem manutenção 
para mudar realidade do município

Sérgio se preocupa com o aumento
 dos buracos na cidade.

não atendido, prejudicando 
a população que precisa se 
locomover e transportar os 
produtos rurais. Da mesma 
forma, um requerimento 
foi encaminhado no dia 
24 de fevereiro, pedindo 
manutenção na estrada do 
Peão, também ainda não 
atendido. Outros pedidos 
foram feitos para o Córrego 
Fundo, Rua Jair Inácio, Rua 
dos Machados, todos no 

mês de fevereiro, ou seja, 
há quase dois meses, mas 
nada havia sido realizado 
até naquela data. 

“Acho que deve-
riam ter feito primeiro um 
patrolamento geral, para 
depois voltar e fazer uma 
manutenção mais comple-
ta como está sendo feita 
agora, pois assim todas as 
estradas receberiam o ser-
viço”, argumentou o parla-
mentar.

A Prefeitura de 
Carmópolis de Minas 
comunicou à Câmara 
Municipal uma invasão 
em suas contas bancárias 
da Caixa Econômica. O 
crime, ocorrido no dia 
14 de maio, resultou na 
realização de transações 
financeiras fraudulen-
tas utilizando recursos 
do Fundo Municipal de 
Saúde. Ao todo, foram 
levados R$ 2.092.000,00.  

Foram contes-
tados formalmente 
junto à instituição fi-
nanceira débitos nos va-
lores de R$ 200.000,00; 
R$ 145.000,00; R$ 
500.000,00 e R$ 
1.247.000,00 respecti-
vamente. Todas as con-
testações foram proto-
coladas na Caixa em 15 
de maio, visando o res-
sarcimento integral dos 
valores subtraídos in-
devidamente dos cofres 
públicos.

Em ofício ende-
reçado ao Legislativo e 
lido na íntegra durante 

a sessão ordinária reali-
zada no dia 19 de maio, 
o prefeito Célio Rober-
to Azevedo (UNIÃO) 
informou ter ocorrido 
“um grave incidente de 
segurança eletrônica”, 
que afetou contas ban-
cárias da Prefeitura Mu-
nicipal. De acordo com 
o documento, todas as 
providências cabíveis fo-
ram tomadas, incluindo 
o registro do Boletim de 
Ocorrência junto à De-
legacia de Polícia Civil, 
para a devida apuração 
dos fatos e responsabili-
zação dos envolvidos. A 
natureza da ocorrência 
foi tipificada como “in-
vasão de dispositivo in-
formático”.

O prefeito Cé-
lio afirmou ainda que 
a administração está 
empenhada em apurar 
rigorosamente o ocorri-
do, colaborando com as 
autoridades policiais e 
adotando todas as medi-
das administrativas e ju-
diciais necessárias para 

a recuperação dos re-
cursos públicos e para o 
fortalecimento da segu-
rança de seus sistemas.

Pronunciando-se 
sobre o caso, durante a 
sessão ordinária da Câ-
mara Municipal realiza-
da no dia 19 de maio, o 
presidente do Legisla-
tivo, vereador Fernan-
do Luis Rabelo Lebron 
(REDE) disse que este-
ve na agência da Caixa 
para verificar o ocorri-
do junto à gerência. De 
acordo com ele, a insti-
tuição financeira abriu 
uma investigação sobre 
o caso. Disse ainda que 
a Caixa trabalha com 
duas possibilidades: 
golpe, caracterizado por 
ação externa, ou fraude, 
que ocorre internamen-
te no sistema do banco. 
Fernando acrescentou 
que aguardará uma res-
posta da Caixa, para que 
o Legislativo possa ini-
ciar qualquer processo 
de investigação sobre o 
fato. 

Mais de R$ 2 milhões desaparecem da Prefeitura de Carmópolis 
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O Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei do 
Executivo que regulamen-
ta o exercício das ativida-
des dos profissionais em 
transporte de passageiros 
“mototaxista”, e em entrega 
de mercadorias “motoboy”, 
com o uso de motocicletas 
e motonetas, no município.

Somente serão li-
cenciados os veículos apro-
priados às características 
do serviço e que satisfaçam 
às especificações, normas 
e padrões técnicos estabe-
lecidos pelos órgãos com-
petentes, observado, ainda, 
os seguintes requisitos: ve-
ículos dotados de motores 
com potências: mínima de 
125 cc e máxima de 300 cc. 
Veículo com, no máximo, 
cinco anos de vida útil e 
em perfeito estado de con-
servação e funcionamento. 
As inspeções dos veículos 
automotores ficarão a cargo 
da Secretaria Municipal de 
Administração, que insti-
tuirá uma comissão técnica 
de avaliação para analisar 
os requisitos. Os veículos 
deverão ser registrados pelo 
órgão de trânsito do Estado 
na categoria aluguel, para 
transporte de passageiro, 
em conformidade com o art. 
135 do Código de Trânsito 
Brasileiro e legislação com-

plementar.
A delegação para 

exploração do transpor-
te será efetivada mediante 
chamamento público, que 
será realizado a cada dois 
anos.  As autorizações são 
pessoais e intransferíveis. 
Ao detentor da autorização 
admite-se o cadastramen-
to de apenas um veículo. O 
detentor da autorização que 
deixar de executar o servi-
ço deve informar ao órgão 
competente, sob pena de 
revogação da autorização. É 
permitida a indicação de um 
único preposto para auxiliar 
o prestador do serviço.

Para o exercício das 
atividades dos profissionais 
é necessário ter completado 
vinte e um anos de idade; 
possuir habilitação por pelo 
menos dois anos na cate-
goria «A»; ter sido aprova-
do em curso especializado 
do Conselho Nacional de 
Trânsito; usar colete de se-
gurança e capacete dotados 
de dispositivos retrorrefle-
xivos; apresentar o veículo 
automotor do tipo motoci-
cleta, motoneta ou triciclo 
com os requisitos mínimos 
de segurança; recolhimen-
to dos tributos devidos em 
razão da atividade. A per-
missão para a exploração 
das atividades e dos serviços 
será concedida para as pes-

soas físicas na condição de 
autônomas ou empresários 
individuais.

As permissões serão 
revogadas unilateralmente 
pelo Município de Carmó-
polis de Minas nas seguintes 
hipóteses: não sejam satis-
feitas as exigências contidas 
na lei; condenação criminal 
de acordo com as leis fede-
rais, estaduais e normativas 
relativas a este assunto.

É proibido para as 
atividades de mototáxi o 
transporte de combustíveis, 
produtos inflamáveis ou 
tóxicos e de galões, nos ve-
ículos automotores tipo 
motocicleta e motoneta, nos 
termos da regulamentação 
do Conselho Nacional de 
Trânsito - Contran.

 As atividades e os 
serviços deverão ser pres-
tados apenas no âmbito do 
município de Carmópolis 
de Minas. A Administração 
Pública a qualquer momen-
to deve intervir no serviço, 
especialmente objetivan-
do assegurar sua adequada 
execução dentro dos limites 
seguros e dignos, garantin-
do o fiel cumprimento das 
normas regulares e demais 
dispositivos legais perti-
nentes.

(Esta matéria não 
reproduz o texto integral da 
lei.)

A necessidade de 
dar prosseguimento ao 
contrato entre a Santa Casa 
e um segundo médico 
plantonista, para melhorar 
o atendimento no Pronto 
Socorro, levou o vereador 
Alex Enfermeiro (NOVO) 
a abordar o assunto na ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas do dia 5 de maio 
de 2025, quando manifes-
tou sua preocupação com 
o término do acordo e a 
consequente incapacidade 
do hospital em dar conti-
nuidade ao serviço. 

Alex lembrou que, 
no ano passado, em meio 
ao grande surto de den-
gue, o custeio do segundo 
plantonista com recursos 
de emendas impositivas 
de vereadores sustentou o 
serviço, que permaneceu 
até abril de 2025, quando 
a verba se esgotou. “A dis-
pensa desse segundo mé-
dico é um retrocesso muito 
grande para a população”, 
considerou o parlamentar, 
na condição de funcioná-
rio do Pronto Socorro, se-
tor que, a seu ver, precisa 
evoluir e não retroceder. 

Visando conseguir 
os recursos para a conti-
nuidade do plantão, Alex 
encaminhou requerimento 
à mesa diretora da Câma-
ra, também assinado por 
seus colegas Marcelo de 
Freitas dos Reis (UNIÃO), 
João Vitor Leite Rabelo 

Por meio de requeri-
mento encaminhado ao Poder 
Executivo na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada 
no dia 05 de maio de 2025, o 
vereador Benedito Luiz da Sil-
va (PSD) solicitou que a Co-
missão Municipal de Trânsito 
instale sinalização de “Carga 
e Descarga” em frente às lo-
jas Eletrozema e JL Móveis, 
localizadas na Rua Padre 
Francisco. O parlamentar 
também anunciou, na sessão 
do dia 26, verba estadual para 
compra de um veículo novo 
para a área da saúde.

Justificando o pedido 
pela sinalização de trânsito, 
Benedito apontou a necessi-
dade de organizar o tráfego 
e garantir melhores condi-
ções para o carregamento e 
descarregamento de mer-
cadorias nessas lojas, que 
atuam no ramo de móveis e 
eletrodomésticos e possuem 
grande movimentação de 
produtos de grande porte. “A 
ausência de espaço destinado 
a essa finalidade tem gerado 
transtornos, tanto para os es-
tabelecimentos quanto para o 
trânsito local”, acrescentou o 
parlamentar.  

Serviço de mototaxista é
regulamentado em Carmópolis de Minas

Vereador luta para manter
2° plantonista no Pronto Socorro

Alex vê a dispensa do médico como
 um retrocesso para Carmópolis.

(NOVO) e Tirzah Teixeira 
de Freitas (NOVO), soli-
citando análise da possi-
bilidade de devolução de 
recursos orçamentários ao 
Poder Executivo, no valor 
aproximado de R$ 33 mil 
por mês, para viabilizar o 
custeio do segundo médico 
plantonista. 

Em resposta, o presi-
dente do Legislativo, verea-
dor Fernando Luis Rabelo 
Lebron (REDE)  negou o 
pedido do vereador ale-
gando que a Câmara não 
detém competência legal 
para efetuar repasses finan-
ceiros diretos a instituições 
ou custear serviços que são 
de responsabilidade exclu-
siva do Poder Executivo. 
Além disso, a despesa não 
pode ser prevista no orça-
mento da Câmara, uma vez 
que não se insere entre as 
atribuições constitucionais 
e legais do Poder Legislati-
vo. Lembrou ainda estar no 
primeiro semestre do exer-
cício financeiro de 2025 e, 

até o momento, não hou-
ve a execução de 60% do 
orçamento da Câmara, o 
que impossibilita qualquer 
previsão segura de sobras 
orçamentárias até o encer-
ramento do exercício. 

Voltando ao tema, 
na sessão do dia 19 de 
maio, Alex esclareceu que 
a solução encontrada foi 
pedir à Casa que fizesse o 
pagamento, com base no 
fato de que, em outras le-
gislaturas, foram devolvi-
dos pela Câmara valores 
acima de um milhão de 
reais no final do ano, ven-
do aí uma esperança nesse 
pagamento. Ele manifestou 
sua tristeza com a negativa, 
face ao grande aumento de 
pacientes necessitando do 
atendimento, mas afirmou 
que continuará a busca 
pelos recursos por outros 
meios, para que o segundo 
plantonista seja mantido na 
Santa Casa, evitando o caos 
ocasionado por uma longa 
espera no Pronto Socorro.

Vereador pede sinalização de carga e descarga 
e anuncia verba para compra de veículo

Benedito mostrou a necessidade da placa
e o trâmite da emenda parlamentar.

A lei estipula um nú-
mero de horas máximo para 
o processo de carga e descar-
ga. Em 2015, foi instituída a 
Lei 13.103 que rege, entre ou-
tras atividades dos transpor-
tadores, o processo de carga 
e descarga. Ela determina um 
prazo máximo para carga e 
descarga do veículo de 5 ho-
ras, contadas a partir da che-
gada do caminhão. Esse tem-
po, que deve ser mostrado 
na placa a ser instalada, visa 
exatamente evitar transtor-
nos permanentes no trânsito 
da via.

Na sessão do dia 26 

de maio, Benedito leu cor-
respondência recebida do de-
putado Cássio Soares (PSD), 
pela qual o parlamentar es-
tadual, atendendo solicita-
ção feita pelo vereador por 
meio de ofício, comunica 
que o município de Carmó-
polis está contemplado com 
emenda parlamentar de sua 
autoria, no valor de R$ 150 
mil, destinada a aquisição de 
veículo para atendimento à 
saúde. Informou ainda que a 
indicação se encontra em tra-
mitação, para formalização 
do instrumento jurídico que 
assegura o recurso. 

O presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
Rurais de Carmópolis de 
Minas, José Paulo de Morais, 
participou da sessão ordi-
nária da Câmara Municipal 
realizada no dia 26 de maio 
de 2025. Ele abordou assun-
tos ligados às estradas rurais 
e vias urbanas, limpeza de 
córrego no distrito de Bom 
Jardim das Pedras e trânsito. 

Sobre a limpeza do 
córrego que atravessa sua 
propriedade no distrito, 
José Paulo informou que, 
apesar do processo licitató-
rio já concluído desde 2024, 
conforme documentação 
em seu poder, as obras ain-
da não foram realizadas, 
prejudicando-o diretamente, 
pois o córrego recebe a água 
proveniente da Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) 
do distrito, tendo afunda-
do muito. Ele disse que não 
aceita levantar o aterro, 
como lhe foi aconselhado, 
pois se encontra no local 
desde 1990, e pediu aos ve-
readores que o ajudem a re-
solver o problema, pois não 
pode ser tão prejudicado, 
depois de seu pai ter doado o 
terreno para beneficiar toda 
a comunidade.  

Outro ponto aborda-
do por ele foi a estrada que 
se inicia na Fernão Dias, 
atravessa a região da Gerais, 

Dirigente sindical reivindica limpeza
em córrego e aponta outros problemas 

José Paulo pediu ajuda para 
resolver pendência em sua propriedade.  

Bom Jardim das Pedras e 
termina na rodovia MG-270 
recebendo grande fluxo de 
veículos, que não foi patro-
lada e se encontra muito fe-
chada, já tendo ocorrido três 
acidentes no trecho.

José Paulo também 
apontou problemas que ge-
ram transtornos para os 
moradores da zona rural, 
incluindo pacientes que ne-
cessitam de atendimento de 
urgência, mas que não con-
seguem passar por uma pon-
te. “Temos que manter o ho-
mem no campo, pois o que 
sustenta o município é agri-
cultura familiar, o pequeno e 
o grande produtor”, disse ele.

No distrito de Bom 
Jardim ele apontou quebra-
-molas sem placa e placa 
sem quebra-molas, bueiros 
quebrados no asfalto novo. 
Na zona urbana ele vê carros 
estacionados em passeios, 
onde também se acumula 

entulho, deixando o pedes-
tre sem espaço para transi-
tar. Falou ainda sobre graves 
problemas de trânsito no 
trevo da BR-381 e acesso ao 
parque industrial, em conse-
quência do crescimento da 
cidade, local onde ele perdeu 
uma filha, e da falta de sani-
tários públicos, prejudican-
do a população, comercian-
tes e visitantes. Defendeu o 
trabalho dos taxistas, espe-
cialmente para transporte de 
idosos e mototaxistas, dos 
quais muitos dependem para 
deslocamentos necessários. 
Os problemas de manuten-
ção no trecho urbano da 
MG-270 também foram ci-
tados por José Paulo, consi-
derando-os como vergonha 
para o município. Concluin-
do, José Paulo alertou para a 
canalização estreita de córre-
go urbano que, segundo ele, 
trará muitos problemas de 
inundação para o futuro.
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Mais dois cidadãos 
ocuparam a Tribuna Li-
vre, na Câmara Muni-
cipal de Carmópolis de 
Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no 
dia 12 de maio de 2025. 
Gilberto Reis dos Santos 
e David Wellington Car-
valho Vasconcelos abor-
daram temas ligados ao 
transporte particular de 
passageiros, assunto que 
já havia sido debatido na 
reunião anterior.

Falando sobre o 
transporte por mototaxi, 
Gilberto Reis agradeceu 
a todos que contribuíram 
para que o projeto de lei 
que regulamenta a ativi-
dade no município fosse 
finalmente aprovado, fa-
zendo também uma de-
fesa aos que se manifesta-
ram favoravelmente pelas 
redes sociais, mesmo re-
cebendo muitos ataques. 
Destacou a importância 
da fiscalização municipal 
sobre todas as categorias 
de transporte, incluindo 
taxi convencional e por 
aplicativo, para não pa-
recer perseguição a uma 
determinada modalidade. 

Sobre questiona-
mentos a respeito da ne-
cessidade de seguro para 
o exercício da profissão, 
Gilberto informou que 
a categoria já dispõe de 
apólices individuais, com 
cobertura extensiva aos 
passageiros. Questionou 
o fato dos mototaxistas 
serem cobrados sobre 
seguro trimestralmen-
te, enquanto as outras 
categorias recebem co-
brança anual. Repudiou 
tentativas de impedir o 
exercício da profissão no 

O vigilante Jorge 
Henrique de Almeida e os 
motoristas Wagner Jesus 
da Conceição e Sebastião 
Archanjo de Góes utiliza-
ram a “Tribuna Livre”, na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
5 de maio de 2025, para 
falarem sobre o transporte 
individual de passageiros, 
em suas diferentes modali-
dades. 

Jorge Henrique de 
Almeida discorreu sobre o 
transporte de passageiros 
em geral. Como cidadão, 
ele disse que não estava ali 
para levantar bandeira, mas 
para buscar o melhor para 
a população. Defendeu a 
abertura de oportunidades 
para todas as modalidades, 
pois é preciso dar ao povo 
o direito de escolher entre 
taxi comum, por aplicati-
vo ou mototaxi, de acordo 
com as condições financei-
ras dos usuários. Lembrou 
que a beneficiária é a popu-
lação e por isto é preciso ter 
a concorrência justa e leal. 

O motorista Wagner 
Jesus da Conceição trouxe 
informações sobre o trans-
porte por aplicativo. Citou 
o Artigo 5° da Lei Orgânica 
do município, que determi-
na a existência de um taxi 
convencional para cada 2 
mil habitantes. Segundo 
dados oficiais, Carmópolis 
de Minas possui cerca de 
18 mil habitantes. Seguindo 
à risca a Lei, a cidade deve-
ria ter, portanto, nove taxis 
rodando, mas na verdade 
possui 48 veículos cadas-
trados, ou seja: cinco vezes 
mais do que a lei permite, 
cabendo até mesmo denún-
cia ao Ministério Público. 

Outro artigo da 
mesma lei trata da perda 

do ponto quando o taxista 
abandona-o por mais de 
trinta dias sem justificati-
va válida. Há informações 
de taxistas que não rodam 
há meses ou anos, mas se-
guem mantendo seus pon-
tos e alvarás, muitas vezes 
para negociar, levando à 
venda de placas, sendo que 
a permissão não é um bem 
particular, não podendo, 
portanto, ser comercializa-
da. Esse tipo de transação 
vai contra o espírito da lei, 
prejudicando diretamente a 
sociedade, que deveria ser a 
real beneficiária. 

Em contraste, segun-
do ele, o motorista de apli-
cativo enfrenta um proces-
so rigoroso e transparente 
para trabalhar. Antes de 
começar no ofício, ele pre-
cisa apresentar certidão de 
bons antecedentes; CNH 
com permissão de ativida-
de remunerada; veículo em 
boas condições, dentro dos 
padrões exigidos pelas pla-
taformas e, o mais impor-
tante: o usuário tem acesso 
antecipado à identidade do 
motorista, sua foto, placa 
e modelo do carro. Pode 
acompanhar o trajeto em 
tempo real, podendo com-
partilhá-lo com amigos e 
familiares, para sua segu-
rança. Ao solicitar uma 
corrida, o cliente sabe exa-
tamente quem irá atendê-lo 
e o valor da corrida, antes 
mesmo de entrar no veícu-
lo. Diferente do taxi con-
vencional, que ainda traba-
lha sem tarifas fixas, muitas 
vezes sem transparência, 
sem taxímetro e sem avi-
so prévio de aumento. Já o 
aplicativo dá ao usuário se-
gurança, confiança e previ-
sibilidade financeira. Além 
disso, permite ao passagei-
ro que avalie o motorista, 
garantindo um controle de 
qualidade que, infelizmen-

te, o serviço de taxi não 
possui. Wagner deixou cla-
ro que não estava ali para 
criar uma rivalidade, mas 
para por equilíbrio e igual-
dade nas condições.  Ar-
gumentou que Carmópolis 
não pode parar no tempo e 
que cidades vizinhas já fa-
zem uso do transporte por 
aplicativo, cabendo a todos, 
incluindo gestores, moder-
nizar a cidade.

O motorista Sebas-
tião Archanjo de Góes 
também ocupou a tribuna 
para falar sobre o tema. Ele 
parabenizou seus colegas 
taxistas pelo serviço pres-
tado a Carmópolis. Desta-
cou o trabalho desempe-
nhado por eles com pleno 
êxito na Festa do Rodeio, 
realizada na cidade no final 
de semana anterior, com as 
corridas tendo se iniciado 
por volta das 6h30 da ma-
nhã e terminando somente 
às 3h30 da madrugada de 
cada dia de evento.  “Gra-
ças a Deus temos pessoas 
competentes, idôneas e ca-
pacitadas para trabalhar. E 
tenho certeza de que esta 
Casa, com sua capacidade 
e conhecimentos, jamais 
irá construir uma casa pelo 
telhado, e sim pela base ”, 
concluiu.

O presidente do Le-
gislativo, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE), 
agradeceu a participação 
dos três cidadãos e escla-
receu que, no momento, 
não existe na Casa nenhum 
projeto de lei sobre regula-
ção de transporte por apli-
cativo.

Os vereadores tam-
bém se manifestaram so-
bre o tema. A íntegra dos 
pronunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.

O senhor Douglas Antônio Penido ocupou a Tri-
buna Livre, na sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 19 de maio de 
2025, para falar sobre temas ligados a projetos e planilhas 
de custo, informando de onde estão alocando o dinheiro 
das estradas, ruas e espaços de responsabilidade da Se-
cretaria de Infraestrutura Urbana e Rural (Obras); audi-
toria na Prefeitura; audiência pública para esclarecimen-
tos à população sobre pagamentos atrasados em empresa 
prestadora de serviço e esclarecimento sobre contratos, 
com lista de servidores que estão administrando, com 
nomes, salários, local e que funções estão exercendo.

Lembrou que, no debate realizado entre candida-
tos à Prefeitura, durante o período eleitoral de 2024, o 
candidato eleito disse que realizaria uma auditoria no 
Executivo logo após sua posse. Também apontou recen-
tes questões administrativas, entre elas a falta de paga-
mento de cantineiras e o desaparecimento de cerca de 
R$ 2 milhões de contas da Prefeitura, merecendo rápida 
investigação, com rastreamento técnico. 

Transporte individual de passageiros 
é debatido na Tribuna Livre

Continua o debate sobre transporte de passageiros

Gilberto e David trouxeram mais argumentos sobre 
legalidade e fiscalização do serviço de taxi.

município e defendeu o 
cumprimento de normas 
legais por todas as cate-
gorias e não somente pe-
los mototaxistas. Revelou 
que, embora a lei estabe-
leça 10 anos da data de 
fabricação como limite, 
há carros com mais de 20 
anos ainda sendo utiliza-
dos para taxi. “Não temos 
nada a esconder e quere-
mos as coisas muito bem 
esclarecidas”, afirmou Gil-
berto. 

O taxista David 
Wellington chamou a 
atenção para o crescimen-
to do transporte clandesti-
no e para uma verdadeira 
“guerra” deflagrada contra 
os taxistas na internet. 
“Nós, taxistas, trabalha-
mos e atendemos o povo 
de Carmópolis de Minas 
desde o tempo do Japão 
de Oliveira. São mais de 
cem anos de serviços pres-
tados sem nenhuma ocor-
rência grave”, grifou. Para 
ele, novidades são bem-
-vindas, pois todos têm o 
direito de trabalhar, desde 
que sujeitos à lei e a uma 
fiscalização coerente. No 
caso dos mototaxis, co-
meçaram a trabalhar sem 
uma lei que regulamen-
tasse o serviço e o poder 
público logo votou o pro-
jeto. David defende agora 

a fiscalização para livrar 
a população do serviço 
clandestino, que, segun-
do ele, já ocorre na cida-
de, manchando aqueles 
que querem trabalhar le-
galmente. 

Ele também criti-
cou a proposta de alte-
rações na lei do trans-
porte por aplicativo, em 
vigor no município des-
de 2023 e que oferece 
segurança à população. 
“Não existe nada que 
proíba empresas sérias e 
pessoas idôneas de abri-
rem aplicativos na cida-
de. Mas a lei está aí para 
ser cumprida e não va-
mos mais aceitar a inér-
cia do poder público”, 
acrescentou o taxista, 
apontando que, no mo-
mento, não existe ser-
viço de aplicativo lega-
lizado em Carmópolis. 
E apelou às autoridades 
do município, para que 
encerrem as atividades 
de todos que estão sem 
alvará. 

Os vereadores 
presentes também se 
pronunciaram sobre o 
assunto. A íntegra dos 
pronunciamentos pode 
ser acessada na gravação 
da sessão, em áudio e ví-
deo, disponível no site da 
Câmara.

Projetos, audiência pública e auditoria na Prefeitura levam cidadão à Tribuna Livre

Douglas apontou iniciativas e atitudes 
para melhorar administração pública.

Com base nos descontos irregulares ora detecta-
dos no pagamento de aposentados e pensionistas do INSS 
em todo o país, afirmou que em Carmópolis existe e Vila 
Vicentina, com cerca de 160 assistidos, sendo a maioria 
composta por aposentados. Seria o caso de se proceder 
a um levantamento entre os beneficiados, sobre possíveis 
descontos irregulares realizados em seus recebimentos. 

Uma iniciativa que poderia ser tomada  pelos vereadores. 
Sobre uma possível audiência pública, Douglas Pe-

nido informou que o evento teria como principal motivo 
a obtenção de esclarecimentos sobre pagamentos atrasa-
dos e outros temas, mas devido às dificuldades interpos-
tas na Câmara, decidiu obter tais informações via Minis-
tério Público e à AVB (Agentes Voluntários do Brasil) em 
Brasília. 

Afirmou que, com sua experiência em construções 
de rodovias no Brasil e exterior, sabe que não adianta 
construir estradas, ruas, avenidas e outras vias, sem pro-
jetos. No caso de Carmópolis, ele propôs aos vereadores 
que requeiram esses projetos e orientem os executores, 
pois trata-se de um gasto necessário, para que a obra não 
seja perdida nas primeiras chuvas, como ocorrido nos 
povoados da Gerais, Japão Grande e distrito de Bom Jar-
dim das Pedras. 

Vereadores presentes comentaram sobre os temas 
trazidos pelo participante. A íntegra dos pronunciamen-
tos pode ser acessada na gravação da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no site da Câmara. 


